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第 1 篇 神的心意是我们与祂同活  
 

回目錄  下一篇 
 
 

读经：约翰一章四节，十二至十四节，二十九节，十四章十六至二十节，二十三节，
十五章四节，十七章二十一节，二十三节，六章五十七节。 

 

感谢主！让我们再一次聚集在祂的名里。但愿我们在这里都向祂敬拜，也释放我们的灵。
开声的释放，没有开声的也释放。我们用灵，不用头脑。我相信主要向我们施恩，再带我们
向前一步。 
 

神的荣耀计划与五个大举 

 

我们的神是有目的的神，是有作为的神，因此圣经中给我们看见，祂在已过的永远里
就有祂的计划，而祂的计划乃是照着祂的心意。神有祂心中的愿望，有祂的爱好，祂就照
着祂的心愿和爱好，在永世里有了一个荣耀的计划。这个计划在表面看很简单，但是从内
里说是非常的深奥。祂这个计划，就是愿意得着一班人成为一个团体的器皿，使祂借着这
个团体的器皿，从这个团体的器皿里彰显出来。 

 

祂的计划就是要彰显祂的自己。从表面看来，神是一位隐藏的神，奥秘的神。你观看天、
地、形形色色的万物，你不容易找到神。表面看来，有万物而没有神。但是我们知道，在万
物之上，在万物之中，的确有神的存在。神是实际的，神是实在的，神是存在的；然而表面
看来，神是隐藏的，是隐密的。但是另一面，圣经给我们看见，神非常愿意把祂自己彰显出
来。祂是隐密的，祂又愿意把自己彰显出来。隐密是在于祂自己，彰显是在于我们。祂是隐
密的神，我们却能把祂彰显出来。祂的彰显就在于我们。这是神永远的心愿，也是神永远的
计划所定规的。 

 

神既有了这一个计划，神就进来有所作为。圣经一开头给我们看见的就是神的创造。你
一打开圣经，开宗明义就说，神的第一个工作就是创造。但是到了圣经的末了，却奇妙地出
来了一座城，叫作圣城新耶路撒冷。一说到城，这不是神的创造，乃是神的建造。神开创的
第一步是创造，神完成的末一步是建造。神的创造是为着神的建造。神的创造加上神的建造，
就完成了神永远的计划，达到了神永远的心愿。 

 

在圣经的两端之间，就是在神的创造和建造之间，还有五个大步骤，五个大举，就是
救赎，重生，变化，模成和得荣。盼望你们能把这五个大举印刻在心里。我们原是堕落的
人，在堕落里神把我们救赎了出来。救赎之后，神就把祂自己在祂儿子里放到我们里面来，
作我们的生命，我们就在天然的生命之外有了一个属灵的生命，神圣的生命，这个生命就
叫我们再生一次，我们就重生了。重生以后，这个生命就在我们里头变化我们，使我们的
本质起了新陈代谢的作用，变成祂的性质。再一步祂就把我们模成祂的形像。每一位得救
的人，最终都要与祂相似，有祂的形像。最后祂就把我们带到荣耀里去。在荣耀中我们就
成了新耶路撒冷，就是神的建造。这就是全圣经。全圣经就是开头讲神的创造，结束讲神
的建造，在这两端之间神就来救赎我们，重生我们，变化我们，模成我们，也把我们带到
荣耀里去。这些都不是宗教的观念，也不是天然的思想。 
 

神为完成计划所走的两步 
 
 

现在我们要来看，神怎样完成这计划。我们要用简单的话，像画一幅画一样给你们简单的看
见，神怎样来完成这一个。祂为着完成这一个，必须走两步：头一步祂必须成为肉身。祂若不成
为肉身，祂就不能完成救赎，不能救赎我们。为着要救赎我们，祂就从天上来到地上，从神性来
到人性，成为肉身。这一位成为肉身者就是耶稣基督，我们的主。祂就是神自己。 
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千万不要在耶稣基督之外再去找神。在耶稣基督之外没有真神，耶稣基督就是真神。耶

稣基督就是创造万物的主，耶稣基督就是耶和华，就是真神。你信神么？你信神，就得信
耶稣基督。犹太教的人信神而拒绝耶稣基督，结果他们就没有神。因为耶稣基督就是神，
神就在耶稣基督里面。祂成了肉身，成了一个历史上的人物，在一千九百七十多年前生在
一个马槽中。祂在地上活了三十几年，到末了被钉在十字架上，流了宝血，完成了救赎，
把我们的罪和一切消极的问题都解决了。祂救赎了我们。这是头一步。 

 

第二步，祂救赎了我们之后，祂进入死里头，从死里头经过，也可以说，到死里头游历
了一下。死亡对祂毫无办法，死亡在祂身上不能作任何事。不是死亡把祂拖去，不是死亡把
祂掳去，是祂自己心甘意愿走到死亡里，把自己送到死亡，让死亡尽力在祂身上作事。结果
死亡是毫无能力，祂从死亡经过，就从死亡里出来了。这就是祂复活了。祂经过复活，成了
赐生命的灵。祂头一步是成为肉身，第二步是成为赐生命的灵。祂成为肉身，是为着救赎我
们；祂成为赐生命的灵，是为着进到你我里面，作我们的生命。今天祂这位赐生命的灵是无
所不在的，在天又在地，在上又在下，在里又在外。祂成为肉身，为完成救赎；祂成为灵，
为作我们的生命。阿利路亚！ 
 

神只要我们停下自己与祂同活 

 

现在我们每一个人里面都有了主耶稣。祂在我们里头，一点不要我们作什么。这和我们
的宗教思想不同。宗教思想总是告诉人，你要作这，你要作那，作丈夫的要好好的作丈夫，
作太太的要好好作太太。这些道理你们听得够多了。今天晚上我凭着主告诉你们，耶稣基督
在你里头，什么也不要你作。你不能作。就是你能作，也不值钱。主在约翰十五章清楚告诉
我们：「离了我，你们就不能作什么。」但是我怕许多人会说，离了主我能作许多的事。不
错，你离开主能作许多事：摔筷子，发脾气。有的太太离开主还能偷丈夫的钱。有的弟兄离
开主就能骗太太。你能作许多。但是在主之外你所作的，都算不得什么。所以主说，离开我，
你们就不能作什么。因此我们大家都应该停下来不要作了，向谦卑辞职，向爱心退休。不管
是六十几岁或者十几岁，我们统统不干了。我们干也没有用，因为主耶稣说，离开祂，我们
什么都不能作。弟兄姊妹们，你里面若能向一切事辞职、退休，你就有福了。因为今天乃是
主耶稣活在你里面。主说，你们住在我里面，我就住在你们里面。祂又说，我活着，你们也
要活着。换句话，你们活在我里面，我与你们同活，你们和我同行动。 

 

我信这个道我们都听过了，但是我们不能否认，我们的生活并没有多少进入。你我今后
必须有一个严格的界线，到此为止，今后我所作的都不再是我，乃是基督在我里面活着。我
爱，不是我爱，乃是基督在我里面爱。连我唱诗，连我祷告，都不是我唱，不是我祷，乃是
主耶稣在我里面唱诗，在我里面祷告。 
 

不知有多少次，青年基督徒来问我：「李弟兄，我这样作可不可以？我那样作可不可 
 
以？」我常常答覆说，「也没有可，也没有不可，你要问主。比如你要去看电影，就对主说，
我去看电影就是你去看电影，就是我在你里头去看电影。如果你能对主说这样话，那你就可
以去了。」每一个青年人听到这里都说，「我知道耶稣不去看电影，那我也不能去了。」 

 

我这样形容给你们看，基督徒的生活不是我们自己作什么，行什么，全不是我们自己。
基督徒生活乃是主耶稣在我们里头生活。是祂活在我们里头，不是我们活着。这个道很多基
督徒都听过了，但是很少活在这里面。我的负担是和你们交通，我们从今天起必须划一个界
限，我们的生活就是主耶稣的生活，就是主耶稣活在我们里面。 

 

我们每一个都得看见，主作了大事。祂不光在十字架上把我们的罪解决了，并且祂今天的
的确确成了一个灵，在我们里头为我们活着，要我们和祂一同生活。这是基督徒最特别的地方。
基督徒应该没有一个是凭自己活着，没有一个是没有基督在他里面活着。一个正常的基督徒乃
是主耶稣这一位活的灵，活在他的灵里。你只需要停下你的行动，停下你的生活。 
 



必须在生活中实行与主同活 

 

但我知道在实行上许多人忽略了这个异象。比如你来聚会，都该是在主耶稣的来里头。
主耶稣来聚会，你也来聚会，你和主耶稣就是一个生命，一个生活，一个行动。祂来聚会就
是你来，你来聚会就是祂来。你来聚会的时候，里头实在有个感觉，不是你一个人来聚会，
乃是主和你一同来。 

 

我们在会所里听见的道很清楚：不再是我，乃是基督在我里面活着，从今以后我死了，
也埋葬了。但等到我们进入生活忙起来的时候，全数没有主耶稣。整天忙这忙那，以至把主
耶稣都忙掉了。表面看来你是一个很热诚的基督徒，但实际说来你把主耶稣都忙掉了。等你
跑到这个会场坐下来，你就发现耶稣没有了，耶稣被你撇下了。 
 

弟兄姊妹，你要看见一个异象，你是一个得救的人，主今天在你里头，和你成为一。你
没有办法和祂分开，祂在你里头就是你的生命。祂不愿意你再凭自己活着，你就在日常生活，
大小事上，把自己停下来，时时对主说，「主阿，你在这里，我凭你活着。主阿，现在聚会
到了，你去聚会，我跟着你去聚会，我在你里头去聚会。」你这样进到聚会中，很自然的你
和主耶稣同活。你绝不能闲谈，问东问西，因为主耶稣不闲谈，也不问东问西。你在聚会时
和主耶稣合作，让祂从里头出来，或是赞美，或是见证，或是唱诗，或是仅仅呼喊主名。主
今天在地上就是需要这样一班人。 

 

今天我们大家需要悔改认罪。我们只需要悔改认罪一件事：「主阿，多少年前我就知道
你活在我里面，我却没有凭你活着。我没有去犯罪，作坏事，但是我也没有凭你活着。我都
是凭我自己活着。」我们需要这样认罪悔改，承认主在里头受了我的委屈，受了我的限制。
「主阿，你在我里面不能出去，因为我不凭你活着，没有与你一同生活；我还是我，你还是
你，我没有让你作我的生命。」「主阿！赦免我。虽然表面看我没有作错，我没有骂丈夫，
我也没有得罪妻子，但实际说，我的生活没有你在其中，我没有凭你活着。」 

 

主没有一点意思要你作好，要你改良；或是要你作恶，作坏。主所有的意思就是要你给
祂绝对的机会，活在你里头。主所要的就是你完全停下你的活动，以祂作你的生命，凭祂活
着，与祂一同生活。你把其他一切全都忘掉，忘掉热心、殷勤、好坏，在你里头就是与主合
一。你了解，认识，绝对知道，主耶稣今天在你里头，祂是你的命，祂是你的主，祂是你的
人位，祂是你的神，祂是你的忍耐、谦卑、爱心和力量。祂是你的一切。你应该停下自己，
凭祂活着。就是你在聚会中分享的时候，也应该有这种领会，「主阿，我站起来说话，不是
我说话。所以老旧的一套我都不用了，我知道那个是我说话，不是你说话。现在我不说话，
我让你说话。」今天主在地上所要得着的见证人就是这样的人。 

 

这一本约翰福音讲到最后就是说，这一位太初就有的神，成了肉身，又成了灵，住到我
们里面来。我们住在祂里面，我们和祂，祂和我们合为一体。祂是这棵树，我们是其上的枝
子，我们和祂就是一个。我们活着就是祂活着，祂活着就是我们活着。我们活着就是让祂自
己从我们里头活出来。我们都需要为这个进到主面前，把自己敞开，停下自己的一切活动，
说，「主阿，我现在看见了，也认识了，不是我作好作坏的问题，完全是你在我里面活着，
并且从我里面活出来的问题。」 

 
 
 
 
 
 
 
 

 



弟兄姊妹，神的心愿就是这一个。祂要把祂自己作到你的里头，作你的生命，作你的人位，
和你成为一个。祂就是神，今天就住在你里头，成了你这个人。祂这样作，就是要你活在祂里
面，以祂活着，和祂一同生活，一同起居。每一次我站起来讲话的时候，我都在里头运用我的
信心说，「当我说话的时候，主就在我的说话里说话。我不凭自己说，我从自己里面无所说。
我若说话，主阿，你在我的说话里说话。你和我，我和你是合一的。我一开口你就说话，我一
说话你就出去。」我们在传信息的时候是这样，我们在平日生活的时候也是这样。你的生活行
动必须是和主耶稣一致。你爱，主耶稣从你的爱出去。你谦卑，主耶稣从你的谦卑出去。
你任何的生活行动都应该是主耶稣从里头活出来。我说了再说，但是直到今天，我们还没
有敞开自己接受主的恩典，完全活在这个事实里面。今天晚上主怜悯我们，叫我们像是梦
醒了一样，清楚看见不是我作，不是我活，乃是主耶稣这一位大神在我里面，乃是祂作我
的生命，乃是祂穿着我，联着我，和我一起生活。我活就是祂活，我说就是祂说，我行动
就是祂行动。 
 

与主同活所需要的两件事 

 

到底这样生活，我们需要什么？这样凭主活着，和祂一同生活，一同起居，我们需要什
么？我们仅仅需要两件事。我不愿对你们讲办法，但我必须告诉你们一点路。第一，你总要
向主敞开。你向主敞开最简单的路，就是学习把全人开启，从你灵里开，从你心里开，一直
开到你口中。你把全人开启，呼喊主名：「哦，主耶稣阿！哦，主耶稣阿！」你总要学习把
自己向主敞开，呼喊主名。这是最简单，并且最好的路。能叫你碰着主的，能叫你摸着主的，
不是默想主或默念主，乃是把你敞开来向主呼喊：「哦，主耶稣！」我请你们回家去，每一
个人都操练一点。声音不一定太大，也不需要发狂，乱喊乱叫；你就学习把自己向主敞开，
呼喊祂的名。圣经说，「主向着一切呼喊祂名的人是丰富的。」主是活的，是真的，是与你
们同在的；你呼喊祂，向祂敞开，你在里头就碰着祂。 

 

还有一件事，你们必须学习好好接触祂的话，好好祷读主的话，好好吃主的话，就是吃
主自己。 
 

需要看见这个异象，并活在其中 

 

今天晚上有一个简单的异象，我们每一个人都需要看见，就是主耶稣今天是包罗万有赐
生命的灵，住在你我的灵中。我们今天就是需要凭祂活着，天天得祂的供应，天天和祂有接
触，天天和祂有联结。这条路就是把我们全人从里到外向祂打开。打开的办法极其简单，就
是呼喊祂的名，祷读祂的话。你用灵来接触这话，吃这话，把这话接受到里头，就用这话来
求祂，来找祂，来和祂交通。你若和祂天天时时有新的接触，得着新的供应，你的里面就一
再受到了滋润，喂养，光照，供应，你就能在灵里随时与祂同生活，同行动，同起居。这一
个就是祂所要得着的。 

 

约翰福音有二十一章之多，但是全本就是讲，那在永远里的神如何成了肉身，作了神的羔
羊，替我们完成救赎；祂进到死亡里，又出来了，化身成为赐生命的灵，进到我们灵中，与我
们同生活，同行动。我们就该把自己献给祂，停下自己的生活、行动，向祂敞开，呼求祂的名，
吃祂的话，接触祂自己，让祂来供应我们，使我们一举一动都有祂新生的样式。这个就是主今
天在地上所要得着的一班人。这样一来，弟兄姊妹，你蒙救赎了，你蒙重生了，你正走在变化
的路上，一天过一天，祂要把你的本质变得和祂的性质一样，也要把你模成祂的形像，有一天
还要把你带到荣耀里，并且把我们建造在一起，成为一个极其荣耀的彰显。 

 

今天晚上我们每一个人的眼睛都得开启，看见这一件事。我们的心也开，灵也开，都向
祂说，「主阿！但愿我的一切都停下来。你不光作我的生命，也作我的生活。但愿我的里面
时时触着你，时时得着你的供应，我与你在生活中乃是一体。」 
 
 
 
 
 



第 2 篇 实行与主同活  
 

上一篇  回目錄  下一篇 
 
 

读经：约翰二十一章二十二节，加拉太二章二十节上，四章十九节，提后四章二十二节
上，林前六章十七节，加拉太五章十六节，二十五节，罗马八章四节。 
 

奇妙的主今天是灵，在我们灵中 

 

圣经是一本奇妙的书。它之所以奇妙，是因为它记载、传说一位奇妙的主耶稣。我们都信祂，
爱祂，天天与祂相交，常常亲近祂。我们这么多人都能作见证，我们越经历祂，越觉得祂的丰富，
祂的奇妙。祂的奥秘是过于任何人所能测度的。两千年来曾有亿兆的人相信祂，敬拜祂，跟随祂；
但是没有一个人能把祂说尽了，也没有一个人能把祂经历透了。 

 

我们读教会历史，读许多著名基督徒的传记，看见许多人对于主耶稣都有一分奇特的经历。
可是经过了这两千年，我们对祂的经历越多，就越发现，有一点最宝贵最可爱的，就是创造万
有的主，这位全能的神，祂经过创造，经过救赎，经过了死而复活，今天已经成了赐生命的灵。
这一位赐生命的灵，不光是在第三层天，不光是无所不在，祂还在我们的灵里，来作我们的生
命，来作我们的性情，来作我们的一切。祂所求于我们的，所望于我们的，就是我们能凭祂活
着，能接受祂作我们的生命，与祂同生活，同行动，同起居。 
 

我们缺乏实际与主同活 

 

关于这一件事，多年来我们一再的传说、释放信息，出版书报，但是直到今天，我们的负
担还没有卸去。为什么？因为这件事是太奥妙了，绝不是外面一点的了解就能了然，就是穷我
们一生的时间也不能把祂经历得透切！何况我们多多少少都是偏于外面，而不重于里头的生命。
我愿意这样说，感谢主，在我们中间，好多弟兄姊妹爱主，和主有交通；并在好些地方，有教
会的见证兴起。但是我们不能不低下头来，从深处承认，直到今天，在各地教会中有一个极大
的缺乏，就是没有天天实际活在灵中，与主共同生活。我们都得承认，每一个地方教会，每一
个圣徒，都缺乏实际与主同活的经历。 

 

比方这里有一位弟兄和我是好朋友，并且两个人住在一起。假使我真当他是好朋友，那我
只要有时间，在可能的范围中，总要和他打打招呼，谈谈话。假使我对他睬也不睬，就是一直
作我的事，把他撇在一边；请你们想看，这是什么朋友？他一定感到我对他非常冷落。他或者
就想，恐怕我不太喜欢他，和他出了事。那他就来和我办交涉，问有什么地方得罪我了。我就
说，「没有阿！你一点没有得罪我，只是我太忙了，太累了，我手边还有别的事情，我必须作
这作那。」但无论我如何解释，他都不相信，因为不合理，也不近情。 

 

你们都承认，主耶稣是真的，是活的，也是现实的；祂与你同在，活在你里头，是你的生
命，是你的一切；祂要你凭祂活着，和祂活在一起。那我问你，今天下午六小时之内，你有多
少时间睬主耶稣？道理你们都听过了，你们不需要新鲜的道；弟兄姊妹，你们今天需要一种实
际的生活。我考虑来，考虑去，越过越觉得，在实际生活中，没有一件比这更实际，更重要了，
就是主耶稣是包罗万有的灵，活在你的灵中，要你与祂同活。 

 

有的弟兄说，「李弟兄这次回来还是讲老题目，呼喊主名，祷读主话。因为我们大家对这
两件事，缺少真实的经历，所以李弟兄这次回来给我们补课。」老实说，我回来不是给你们补
课，乃是给你们补养。你们这些年间没有吃多少东西，所以今天晚上我觉得，应该更实际一点，
不讲什么高深的道理，完完全全是实行、实际地来给你们补养。 

 
 
 

 

http://www.rucoc.com/Selbooks/WitnessLeeCollection/1975/3/2.mp3


弟兄，我问你，「在这些日子，你是不是天天操练与主同活？」他答说，「有这样的操练，但不是
天天，并且一天大概只有半个钟头。」请想看，一个人每天如果只喘气半小时，这个人要不要活？我在
这里是形容给你们看，今天连我们在各地的教会，搞来搞去也是一个宗教。聚会、听道、唱诗、祷告、
读经；不错，这些事是接触主的凭藉，但是一旦这些都不能接触主了，这些就都成了宗教。宗教不宗
教，不在乎它的仪式。不是说，你们大家这样围绕对坐就不宗教了，扎一个高台对着众人讲就
是宗教了。也不是说，你不祷告不读经就是宗教，祷告读经就不宗教了。全不在这里。宗教不
宗教乃是在乎，在你这些读经、祷告、聚会、唱诗的事情里，到底有没有摸着主。 
 

需要实际操练与主同活 

 

在圣经创世记中有一个人，他的名字叫以诺，他与神同行三百年。今天我们不只与主同行，
我们是与主同活。他是在神之外，与神同行；我们今天是主在我们里面，我们与主同活。主是我
们的生命，主是我们的人位，我们是与主同活。 

 

我们今天需要实际操练与主同活。不仅同活在聚会中，要同活在我们日常生活里，在家里，
在路上，在办公室里。我们不光接受这个道，我们要实行这个道，活在这个道里头。你要理睬主
耶稣，不要把主耶稣扔到一边。不要一忙起来，就把主耶稣撇在那里，十八小时之后才发现离开
主了，赶紧祷告说，「主阿，赦免我，又没有亲近你。」但是三分钟后又去忙了。你没有与主同
活。 

 

请听，圣经中最中心的启示乃是给我们看见，我们的主，我们的神，祂完成了一切。祂经过
了死，进入复活，也升上高天，把一切都完成了。祂今天只有一件事没有完成，就是进到你里头
来作你的生命，和你一同生活，要你凭祂活着。祂今天在你里头是真的，是现实的。荣耀的神，
三而一的神，父子灵，耶和华，祂今天活在你的灵里头。这不是一个道理，这是个荣耀的事实。
荣耀的救主，大神化身，祂今天就在你的灵里头，作你的生命，要和你一同活着。你所需要的不
是明白这个道理，乃是操练这个生活。我们大家若是真诚爱主，实际爱主，都应当从今晚起，头
一件事操练与主同活。每一个教会都要说，「主阿，怜悯我所在的教会，从今天起，教会再不操
练别的，只操练与主同活。」在你个人生活中，需要这样一个起头。在你所在的地方教会中，也
需要这样一个起头。 

 
我们的一切，不过是外壳，基督才是内容 

 

主耶稣又真又活，祂就活在你我里头。我们许多人到冬天都戴手套。手套是造得和手完全相
像，不过手套是空的，手套是外表，手套里的实际乃是手。照圣经的启示看，我们每个被造的人
都是空洞的壳子。我们的心思，理智是一个壳子，我们的意志是一个壳子，我们的情感，喜怒哀
乐是一个壳子，我们的一切愿望是一个壳子，我们的生命，我们整个人的生活都是一个壳子，它
的实际乃是神自己进到我们里面来作内容。今天这位进到我们里面的神，就是耶稣基督这一位赐
生命的灵。祂是实际的神，祂要进到我们里面来，把我们这外壳的每一部分都充实了。祂先进到
你的灵里来，等一等祂要把你的心思充实了，再把你的情感喜怒哀乐充实了，再把你的智力能力
都充实了。所以你这个人外面的所是乃是一个壳子，它里头的内容乃是基督。 

 

我们既不过是一个壳子，内容应该是基督，而这个内容现在已经进到我们里面来，在我们灵
里作我们的内容，那么天天我们得凭祂活着，天天我们需要与祂一同活。不要等到晚上要来聚会
前，才向主有一个祷告：「主，我要去聚会了。求主记念大会，眷顾弟兄姊妹，也眷顾我！」你
这个祷告太晚了，晚到一个地步，是宗教式的祷告。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



如何操练与主同活 

 

那么应该如何？应该从早上一起来，不需要特别跪下来，一面穿衣，刷牙，洗脸，一面就和主一

同活起来，就和主打起交道来：「主阿！今天你要作什么？主阿！今天你要怎样带领我？」你一醒过

来就和主打起交道来，和主打交道最好的办法就是呼喊主：「哦，主阿！哦，主耶稣阿！今天你要我

作什么？今天你要我怎样凭你活着？主阿！今天你要怎样带我？」你就这样和主打交道。慢慢的经过

一些时候，你就会操练了。当你思想时，你就说，「主阿！我现在要思想了。我的思想是空壳子，你

的思想是内容。主耶稣，你来替我思想，我要以你的思想为思想。主阿！这件事你要在我里面想想看，

这件事你要把你的思想来充实我的思想。」清楚么？当你要去店里买东西时，你不要凭自己和店员谈

话，你要对主说，「主阿，你谈吧！现在是时候，你要带着我来谈话。」在每一件事上你都让主进来。

需要思想时，让主进来替你思想，不要靠你的思想。连你需要动情感的时候，你都敞开自己说：「主

啊！现在你来吧！你快乐吧？你悲哀吧？主耶稣阿！我的情感不过是外壳子，需要你来充实。我们的

意志更是如此，要让主进来决定，让主来充实。」 
 

凡事问主，与主同作 

 

亲爱的弟兄姊妹，这就是你、我今天最缺少的一个操练。我们每一个人都得有这样的操练。
你去买西装，你就说，「主阿！怎么办呢？你看，是买这个料子呢？还是买那个料子？是买这个
样子呢？还是买那个样子？」要知道，我们爱主、属主的人，的确和地上的人不同。他们是单纯
一个人，在撒但手下，我们不是单纯一个人，我们乃是主耶稣和我们一同活，祂活在我们的心思
里，祂活在我们的情感里，祂活在我们的意志里，祂活在我们的智慧里，祂活在我们的一切里！
我们在生活里就是要让祂活着。 

 

我现在向大家题议一件事，凡是赞成的就举手，举手就等于签字。你们都签了字，从现在起
你们就要实行。不光实行在读祷上，不光实行在聚会上，乃是实行在生活里的每一件事上。比如
姊妹们和丈夫说话，不要心里想，我不是和总统、法官说话，是和丈夫说话，因此就无所谓。不
可以这样。你们的丈夫不是法官、不是总统，这是事实，但你们的里面有主耶稣，主耶稣比总统
还高，祂在里面作生命，要你凭祂而活。你要和丈夫谈话，你就在里头问主：「主耶稣，你要怎
么说？你作我的思想，你作我的喜怒哀乐，你作我的一切。」这样才是实际操练与主同活。在一
切事上，不论大事小事，都以主耶稣作生命。我们的命定就是时时凭主耶稣活着，就是不断与主
耶稣同活。 

 

当你要发脾气的时候，马上呼喊：「哦，主耶稣！请你来发脾气！」你要把主耶稣请来，要
祂替你发脾气。姊妹们常常给丈夫长脸看，但是从今天起，当你们要摆长脸的时候，马上呼喊：
「哦，主阿！哦，主耶稣阿！」你要主与你同活，你也要与主同活。我也建议弟兄们每逢要讲道
的时候，就操练与主同活：「哦，主阿！你来讲道吧！」再也不要讲主耶稣不讲的道，再也不要
讲主耶稣不肯在你里面说话的道。要与主同活，主不讲，你千万不要讲。 
 

必须动灵、照灵、随灵 

 

另一面，主耶稣是以我们的灵作根据地。经历告诉我们，你能把主从你的心思里赶走，你能
把主从你的情感中赶走，你能把主从你的讲道里赶走，但你不能把主从你的灵里赶走。你赶祂也
不走，祂就在你灵里。这是一件奇妙的事，无论如何祂总留在你的灵里头。或者你问我，「主耶
稣既然不走，为什么有时候我的灵下沉呢？」你的灵下沉，就是主耶稣在你的灵里下沉。你应该
记得，每一次你的灵下沉，都是主耶稣在你的灵里下沉。祂不能有出路，你把祂逼得下沉。 

 

当你凭主活着，不要相信你的感觉，也不要转你的脑筋，你应该动你的灵。在你的里头有一
个灵。没有一个小孩子起先懂得他有脚。但你把他放在地板上，他爬的时候就会用他的脚。不必
你教，他两脚就站起来了。他不懂得有脚，却会用脚。照样，不在乎你知不知道有灵，但你知道
用你的灵。不要多思想，不要随你的情感，冲动就高兴，不冲动就闷气。不要睬这些，只睬在你
里头的灵。 

 



祷告时也是这样，不要睬你的思想，不要在头脑里徘徊祷告。要简捷了当，从你的灵里祷告
出来，三言两语达到目标。今天有许多弟兄姊妹，一开口祷告，祷告八股就出来了，等因奉此也
出来了，一套又一套。你想你若是主，在那里听这样的祷告，一定不耐烦。不要凭自己噜苏，要
凭灵祷告。不要讲历史，也不要说道理。你觉得主可爱，你就说，「主，你真可爱，我爱你！」
这就够了，不必多说。 
 

 

我这次回来，发现你们唱诗的新唱法，只选一首诗，一节节唱祷。我不是批评你们，改正
你们。我只说一句话，不应该有办法，要照着灵。大家随着灵，没有一定的办法。可能今天唱
一首诗，全是祷读；也可能明天唱完了，没有祷读。唱诗是活的，不照着固定的办法。也不是
要学不固定的办法，因为学不固定的办法也是一个办法。每一位都学习在灵里与主同活。选诗
的、唱诗的、祷读的，都与主同活，没有固定。 

 

在我们日常生活里，一个人生活真容易。比如一个青年女子，生活起居都很方便，一旦她
嫁了丈夫，两人过婚姻生活就难了。弟兄有弟兄的一套，姊妹有姊妹的一套。结了婚的人乃是
与别人同生活。我们的主与我们同生活，是比夫妻同生活更深入，祂就住在我们里头。丈夫与
你无论怎样近，也不能住在你里头，也不能作你的生命，也不能作你的人位。但是我们的主住
在我们里头，是作我们的人位，我们非操练习惯不可，不要叫祂就我们，要我们去就祂。 

 

主对彼得说，「你跟从我吧！」主说这话的时候，主已经复活了，不久祂就升天了，彼得
怎么跟从祂呢？一面说主是升天了，另一面主是进到彼得里面了。我们怎么跟从主呢？从前有
人告诉我，「主所作的你也作，祂留下榜样你照样作，这就是跟从祂了。」慢慢我就发觉，这
些都是宗教的说法。主今天活在你的灵里，祂在你的灵里有什么动静，你就跟从，这就是跟从
主。 

 

你我今天不再是单身了，我们都有另外一位奇妙者住在我们里面，作我们的生命，作我们
的人位。祂要我们把自己完全放下，凭祂活着，思想里充满祂的思想，情感里充满祂的情感。
祂要我们全人的生活中都充满祂的成分。祂能体贴我们，但祂绝对不跟我们学，我们要绝对跟
祂学，跟祂走。祂就在我们灵里，所以我们要学习释放我们的灵，操练我们的灵，运用我们的
灵，学习回到我们的灵里。每一次回到灵里，我们都碰着主，主就在这里。我盼望弟兄姊妹都
不把这些当作道，答应去实行，操练与主同活。 
 

不能停下呼喊主名 

 

照着我的经历，我建议你们，要凭主而活，你不能停下呼喊主名，非呼喊主名不可，舍此无
路。千万不要以为呼喊主名没有什么，主名是实在的，名就是那个人。比如我在这里呼喊某弟兄，
若这位弟兄是假的，或是死的，或是不在这里，我喊他的名字就没有用了，但他若是真的、活的、
在这里，一喊他就来了。耶稣是祂的名字，灵是祂的人位；你一喊主耶稣，灵就在这里。你要得
着赐生命的灵么？要喊「哦，主耶稣阿！」你一喊，祂就来了。 

 

也许你会说，这是心理作用。那么我们来呼喊哲学家柏拉图：「哦，柏拉图！」「哦！苏
格拉底，你在哪里？」「哦，孔夫子阿，我爱你！」你爱他，他不反应。但是你试试看，无论
在任何玚合，你一呼喊「哦！主耶稣阿！」莫名其妙，里面满有所感。喊得越多，里头越有感
觉。为什么你喊哲学家没有感觉，你喊圣贤没有感觉，你喊主耶稣就有感觉？因为所有的哲学
家都是死的，他不在这里。惟有主耶稣，祂死了又活了；祂是实在的，祂是活的，现实的，现
在就在这里，并且在你里头，你一喊祂你的灵就出来。不过喊与喊之间又有不同。你在头脑里
一转，嘴里喊，「哦，主耶稣阿！」不灵。有的电门一开，电就来了；有的电门三开，电也不
来。千万不要以为这是心理作用，这是属灵的实际。我们的主今天是灵，在我们灵中。我们从
灵中呼喊祂，「哦，主耶稣！哦，主耶稣！我爱你！」我们里头真是甜美。连你读经的时候都
不要用头脑去想，你该边读边喊「哦，主耶稣！」你里头就得着滋润了。这就是呼喊主名，祷
读主话。我盼望每一位弟兄姊妹，天天操练这一个与主同活的生活。每一个地方教会也应该带
领弟兄姊妹，活在这一个与主同活的操练里。 
 
 
 



 
 

第 3 篇 借着爱祂与主同活  
 

上一篇  回目錄  下一篇 
 
 

读经：约翰十四章二十三节；约壹二章二十七至二十八节，以弗所三章十六至十九节。 
 

与主同活是个相爱的故事 
 
 

与主同活的生活不是强迫的，这在原则上和婚姻生活一样。婚姻生活不是强迫的，
乃是在于爱。两个人生活在一起，若没有爱的甜美，爱的维持，那真是痛苦。圣经中把
我们与主同活的生活，恰恰就比作夫妻相爱的生活。我们的良人就是我们所爱的主耶稣，
而我们就是祂的佳偶，二者之间的维系完全在乎甜美的爱。圣经六十六卷，专有一卷讲
良人与佳偶之间相爱的生活，就是雅歌；在这一卷书里面，从始至终就是说到，我们与
主之间彼此吸引，活在爱里的生活。 

 

主在约翰十四章说得很清楚：「若有人爱我」。宗教和基督教所注重的乃是敬神，或
者说敬畏神。神是可畏的，可怕的，所以对于神要有一种敬畏。也有的说敬拜神。神是高
大的，我要敬拜祂。宗教多半是教导人这两面：敬畏神和敬拜神。但主耶稣亲自对我们所
说的话，不重在敬畏，不重在敬拜，也不仅仅是敬爱，（敬爱是下对上），祂讲爱。爱是
平行的、平等的。夫妻相爱没有一高一低，上下之分，乃是平等的。主耶稣并没有说， 
 
「人若敬爱我」，更没有说，「人若敬拜我」，「人若敬畏我」。敬畏，敬拜，加上敬爱，
多多少少有宗教的关系在里头。我们的主不是宗教，祂是活的人物。祂不是一个信仰的对
象，祂乃是一个活的人物。 

 

祂是永活的神，全能的主宰，今天取了人性，带着和我们同样的感情。准确的说，祂是
神，但祂这位神成了肉身，取了人性。祂死而复活后，仍然带着复活的人性，祂还是人子耶
稣。所以提前二章五节说，「那人基督耶稣」。（原文。）我们的神，我们万有的主，我们
的救主，祂今天还是那人。祂虽然成了赐生命的灵，祂仍然带着人性，所以祂能和我们讲平
行的爱。祂说：「人若爱我」。我们素日读经，读到这里不一定会宝贝这个「爱」字。要知
道，这不是敬爱，也不是敬畏，也不是敬拜，乃是平行的爱。祂站在与你平等的地位上。你
是人，祂也是人；你有人性，祂也穿上人性，祂与你是平行的。祂并非站在你以上，祂乃是
站在你的面前，与你相等，来对你说，人若爱我，人若爱我。 

 

你记得，当主从死里复活以后，祂马上来找那个当祂的面弃绝祂的彼得。主耶稣被
卖的那一夜，彼得自信刚强，能跟随主；但是当试炼来到的时候，彼得当着主的面，三
次否认主。等到三天后，主耶稣复活了。天使对抹大拉的马利亚说，你们可以去告诉祂
的门徒「和彼得」。彼得弃绝了主，主却没有忘记他。我信彼得在否认主之后，一定懊
丧至极。「唉！我怎可以当面三次弃绝主！」但就在这时，马利亚来了，说：「彼得，
主要我告诉弟兄们和你！」 

 

然后到约翰二十一章，主来向门徒显现；在显现的时候，主耶稣找了一个时间和彼
得面对面谈了几句话。祂一连问三次：「约翰的儿子西门，你爱我么？」我信主这样问
他三次，多少是因为彼得曾三次弃绝主。你弃绝我三次「否！否！否！」所以现在我也
来问你三次：「么？么？么？」「你爱我比这一切更深么？」「你爱我么？」「你爱我
么？」彼得真难回答。他能不能说，「主阿，是的！我爱你！」他三天前才弃绝主，现
在怎能这样说呢？但又不能说，「主阿，我不爱你！」若说不爱你，我就是撒谎的；若
说爱你，我又爱得不像样。到底怎么样呢？主阿！爱不爱，你知道！所以彼得说，「主
阿！你知道我爱你。」 
 

http://www.rucoc.com/Selbooks/WitnessLeeCollection/1975/3/3.mp3


每一个得救的人都有爱主的心 
 
 

那么今晚我要问你们，你们爱不爱主呢？「爱！」我信今晚一定有好些弟兄姊妹，也
是像彼得那样说，「主阿！你知道我爱你！」在每一个信徒的里头都有一颗爱主的心。你
怎么知道你信了主耶稣，神悦纳了你？你怎么知道主住在你里头？你怎么知道你与主是合
而为一的？并不是因为你在外面摸着了主。我曾听人说：「我一信主，就摸着主了；我一
信主，就得着主了；我一信主，主就与我同在了；我一信主，主就永远不离开我了。」有
的人就照着人的理智来领会，盼望能在外面摸摸主耶稣。这是人的领会，人的观念。不要
忘记了，主耶稣乃是赐生命的灵，祂是一位奥妙者。 

 

不只祂是如此，就是在象征上，我们也可以举出一些例子来。比方电，那是非常实际
的，是现代生活不能缺少的，但你却看不见，也摸不到。一直到今天，从来没有一个人看
见过电。还有我们肉身的生命，也是一个奥秘，一直到今天，也没有人能把生命之所以然
说得透切。但在我们里头却有一个生命。我能在这里说话、行动，因为我是活的，我里头
有一个生命。假使现在我死了，你来察看我的内脏肺腑，一点都不缺。死了就是生命停止
作用了。那生命到那儿去了？真难说，生命是一个奥秘。所以在圣经中，我们的主之于我
们就像生命。祂是我们的生命，是实际的，是现实的，是有大能的；然而我们没有办法摸
得着祂。虽然摸不着，但有没有生命是看得出来的。你想，我今天站在这里，要不要告诉
你「我有生命」？不需要。你们只要看我站在这里，就知道我是活的。同样，你怎么知道
你信耶稣得救了？你怎么知道耶稣在你里面？就是因为你里面活了。你里头有一个东西是
去不掉的。当我年轻得救的时候，无论什么人一说耶稣不好，我里头就不痛快。以后我明
白，那就是证明我里头有了主耶稣。 

 

不仅如此，虽然你表面上不是显得那样爱祂，但在你深处，总有一个感觉，耶稣是甜
美的，你是喜欢祂的。也许你还不知道怎样爱祂，在你的感觉里，你也不太爱祂；但是在
你的里面，的确有一个极深的，隐密的感觉，觉得耶稣真好。每逢你想一想耶稣，你就觉
得耶稣好，你总觉得喜欢祂。你若喜欢祂，那就是一个证明，你蒙恩了，你得救了。只要
你里头有一点喜欢耶稣的心，喜欢耶稣的感觉，就证明你是得救了。 

 

你若说，「李弟兄，你不要骗我。如果我得救了，为什么到今天还喜欢搓麻将、看京戏
呢？我没有得救哪！」这个我且不管，我也不鼓励你去作这些事。我只问你，你里头有没有
觉得耶稣好？每逢说到耶稣时你喜不喜欢祂？你里头觉不觉得祂可爱？也许你还在那儿搓麻
将，就在搓的时候，你里头来了一个感想：「耶稣好阿！」有时你去看京戏，上面闹得正热
时，你里头说：「耶稣真好阿！」你里头有个「耶稣好」，怎么打也打不掉。这一个「耶稣
好」，就证明你得救了。你里头有个「耶稣好」，就证明耶稣在你里头。 
 

越表现对主的爱，越觉得主的可爱 

 

我盼望你相信，这个「耶稣好」，在你里头是天天加大的。你不必太立志去丢弃你的
麻将、京戏，你只要天天在那里说，「耶稣好阿，耶稣真好阿！麻将阿，我在这里搓你，
但是耶稣比你好。耶稣真好阿！」你这样天天说，越说越多，等到你说一百次时，你的麻
将就不搓了，京戏也不看了。因为耶稣真好，耶稣太可爱了。 

 

亲爱的弟兄姊妹，这完全不是迷信。我从小在基督教里听了许多的道。很可惜没有人清
清楚楚地告诉我，要口称耶稣：「耶稣真好，耶稣真好！哦，主耶稣，哦，主耶稣，你真好
阿！」直到有一天，我们整理诗本时，发现一首诗：「耶稣，耶稣，我的性命，因为爱的缘
故，求原谅我，将你圣名日念千遍不住。」（一六九首。）这一句话非常感动我。 
 
 

 



我对主说：「主阿，我非常亏欠你。得救那么多年了，我还没有一天把你的圣名说一千
遍。」 

 

有人说，天天这样喊「哦，主耶稣！哦，主耶稣！」不是和佛教徒念「阿弥陀佛」差
不多么？我告诉你，念「阿弥陀佛」，越念脸越长，眉越皱，满面愁容；他们住的房间也
是阴森森的，走进去什么都看不见。但是恰恰相反，你若从早到晚喊「哦，主耶稣！哦，
主耶稣！你真好！」阿哈！一说主耶稣，愁脸就变成笑脸，长脸变成宽脸。越说主耶稣，
你的愁眉就展开了，绉纹也减少了，你所住的房子也是暖煦煦的。真妙阿！这是怎么一回
事？是不是一说「阿弥陀佛」，鬼就来了？的确是的，越说「阿弥陀佛」，鬼越多。鬼是
阴森森的。但你说「哦，主耶稣！哦，主耶稣！你太可爱了。」你越说，主耶稣越来了。
主耶稣是宇宙一切的实际，祂来了，难怪你什么都有了。 

 

人看见钻石没有不爱的，因为钻石可爱。你若拿一块泥巴来，叫我怎么爱法？我真愿
意爱，但是爱不来！我们爱主耶稣，不是我们会爱，是主耶稣太可爱了。弟兄姊妹，若不
是这个缘故，地上不会有千千万万的人都宝爱耶稣这个名。一题到耶稣这个名字，我们里
头就觉得甘甜、可爱。不仅小孩子如此，就是我这已经超过七十岁的老年人，还天天喊
「我爱主耶稣」，和小孩子一样。哦，我们的主耶稣太好了。 
 

与主相爱必定与主同生活 
 
 

弟兄姊妹，你爱不爱主耶稣呢？「爱！」你既然爱主耶稣，那就要与祂同活！我再请一
位弟兄来表演一下。假使这位弟兄不像现在这么可爱，三天没有冲凉，满身臭气，要我爱他，
和他同生活，那是真难！两个人要共同生活，非相爱不可；而相爱非觉得可爱不可。我们的
主耶稣，祂是可爱的。我们本来虽是不可爱的，但是可爱的主耶稣能把我们搞得可爱。所以
不光主耶稣可爱，祂也把我们每一个爱祂的人都搞得可爱。我实在知道我说的是什么。原来
这是一个大罪人，这是一个怪物。就是这么一信主，在那里喊「哦，主耶稣！哦，主耶稣！」
两三天他就变成一个最可爱的人了。耶稣的可爱就变作他的可爱了。所以请记得，你爱耶稣，
你就变得可爱了。祂可爱，你也可爱；祂爱你，你也爱祂。结果怎样？两个人整天生活在一
起，因为两个人相爱。祂真可爱，我爱祂，所以我就愿意常常看看祂，与祂同活。祂是我的
命，我是祂的像。我和祂，祂和我，就是一体的。祂爱我，我爱祂，两个人生活在一起。 

 

主耶稣说，「人若爱我，我父也必爱他，并且我们要到他那里去，与他同住。」不是打个
招呼，不是拜访拜访，乃是同住。同住就是同生活，同住就是同起居，同住就是同行动。「人
若爱我，我父也必爱他！」真妙，我们对祂的爱，不是下对上的爱；祂对我们的爱，也不是上
对下的爱。我们爱祂是平行的，祂爱我们也是平行的。这就是基督徒的生活。 

 

那么下文呢？不要问下文如何，下文就是与祂同住了。基督徒的生活就是和主同住，就
是主和我们同住。同住到一个时候，我说：「主阿！我们两个去看电影吧！」「我不 
 
去！」「哦，你不愿意去？好，好，主阿！你不愿意去，我也不去了。那我们作什么呢？」
「主阿！李先生那里三缺一，我们去搓麻将吧！好不好呢？」「不行！」「主阿！那我就不
去了。今晚体育馆里有特别聚会，主阿，我们一同去吧？」「对！我们去！」「好阿！我们
就同去了。」这就是与主同住。「主阿！我四个礼拜没有理发了，你看今天去理发好么？」
「好阿！」「去那个理发店阿？」这就是基督徒的生活。 
 
 
 
 
 

 

 



灵加强，基督安家，神充满 
 
 

我们要看见，基督徒的生活不是修行，不是改良，不是任何的事；乃是爱祂，让祂和我
们同住。祂实在要和我们同住，问题是我们爱不爱祂？喜欢不喜欢祂？所以以弗所三章这样
说，我保罗为你们祷告，不是为你们求亨通，不是为你们求兴隆，不是为你们求事业发达，
我乃是求父按着祂荣耀的丰富，借着祂的灵，用大能，叫你们里面的人刚强起来。当你们里
面的人，就是你们那重生的灵刚强起来了，你们的灵就完全开启，主耶稣就不光充满你们的
灵，还能扩展到你们灵的四围，就是你们心的各部分；无论是你们的情感、意志、心思，凡
是包围着你们灵的各部分，祂都要扩充进去，将你们整个的心都占有了。这就是祂安家在你
们心里。祂不光把你们的灵充满了，并且把你们的心占有了。 

 

弟兄姊妹，你爱主么？感谢主，你爱祂。但是一直到今天，在你的心思里，你还不给祂
多少的地方，你还不让祂有多少的地位。主耶稣还是碰着闭门羹，祂不得进入。你还是把你
的心思守得牢牢地，不给祂进入。你好像在对主说，「主阿！请不要进来，不要到心思来，
此路是不通的，你就留在我的灵里吧。」有没有这种光景呢？我们就把主耶稣客客气气的留
在我们灵的客厅里。我们里头的灵差不多成为一个客厅了，我们就把主耶稣留在那里。等到
留久了，我们这灵的客厅就成了监牢。我们把主监禁在灵里，不让主从我们的灵里出去一步。
但是当祂的灵用大能叫我们里面的人刚强起来的时候，我们的灵就强了。 

 

我们怎样能让圣灵用大能把我们里面的人刚强起来呢？惟一的一条捷路，就是喊「哦，
主耶稣阿！哦，主耶稣阿！我爱你！哦，主耶稣，我爱你！」你这样操练了五分钟，十分钟，
你里面最强的一部分就是灵，你的灵要被主耶稣完全充满。并且主耶稣要从你的灵里往外扩
展，扩展到你的心思里，也扩展到你的情感里，还扩展到你的意志里。一步、又一步、再一
步，你说，「哦，主耶稣！哦，主耶稣阿！」你的灵里就满了祂。你再说，「哦，主耶稣！」
你就生出一个感觉：「阿呀，我这个思想还不让主耶稣占有，我这个情感还不让主耶稣占有，
我这个主张还不让主耶稣拿去，我这个意志里还没有让主耶稣来占有。」当你说「哦，主耶
稣！」你的经验能证实给你看，这一位内住的基督要逐渐地从你的灵里把你的心思充满了，
把你的意志充满了，把你的情感充满了。逐渐地，一天、两天、一个礼拜、一个月，把你的
全人都占有了。这样，祂就安家在你的心里。 

 

让我告诉你，到这时候，你就经历了宇宙中什么叫作阔、长、深、高。你就发现，这个阔、
长、深、高，就是主耶稣。多深是深？无限量；多高是高？无限量；多长是长呢？无限量；多
阔算得阔呢？无限量。这些无限量的量度都是主耶稣。阔是主耶稣，长也是主耶稣，深也是主
耶稣，高也是主耶稣。你就发现，主耶稣的忍耐是无终止的长。我们人的忍耐最多十二寸长。
人得罪你两寸，你可以忍耐忍耐；人得罪你四寸，你还可以把忍耐的松紧带拉长一点；人得罪
你八寸，你还可拉长一点；人得罪你十二寸，你拉到最长了；人再得罪你二寸，你这个人就崩
断了。很多作太太的忍耐丈夫，就是今天二寸，明天加二寸，下个礼拜再加二寸，再下个礼拜
又加二寸，加来加去，加到末了，崩断了，就把筷子摔到丈夫脸上去了。这是你的忍耐。但是
主耶稣的忍耐，我告诉你，能把地球绕几圈，祂的忍耐是无止境的。 

 

你那时也才知道，我们的爱心太浅了，但是祂的爱心深到无限量。你都不知道祂的爱
有多深。你越爱祂，你越发现祂的爱是无限量的；你越爱祂，你越发现祂的美德是无限量
的；你越爱祂，你就知道祂对人的同情是无限量的；你就发现，宇宙之阔、长、深、高，
就是主耶稣。阔、长、深、高这四面的度量如何是无限量的，我们的主耶稣也同样是无限
量的。祂是无限量的长，无限量的阔，无限量的高，无限量的深。长、阔、高、深就是基
督。基督是宇宙的度量。阿利路亚！ 
 
 
 

 



到这时候，你就在祂的爱里生根立基。并且到这时候，你就尝到基督的爱是人所不能测度
的，你就完全淹灭在祂爱的大海中。无限量的爱把你完全淹灭，你就在爱中生根立基。到这时
候，神就把一切的丰满充满了你。不是善行，不是修养，不是改革，乃是爱主耶稣，让主耶稣
在你里头把你完全占有，结果神一切的丰满就把你全人都充满了，都浸透了。所以我们的诗歌
三八二首末了一节说：「借此你灵浸透全人，到处是你，到处是神。」 

 

我再说，这不是善行，不是修改，不是修养，也不是改良。这完全是和三而一的神调
成一个。神是灵，用大能把你里面的人刚强起来，再使基督在你的心里安家，最后就使神
的丰满充满了你。灵来加强，基督来安家，神来充满，你整个人就被三而一的神占有了。
你的里头就满了主耶稣，也满了神的同在。弟兄姊妹，我实在觉得荣耀！这就是基督徒的
生活。 
 

呼求主名就必得救 
 
 

这一个不应该光是我们中间的道理。亲爱的弟兄姊妹，我们每一位都应该接受这个光，
每一位都要跳到这一个流里。你必须照着里头隐密处那个耶稣甜美的感觉而生活。你感觉主
耶稣甜美么？你就要多多来呼喊主的名。请你们记得，在圣经中的确有这一条简便的路：
「呼求主名的，就必得救。」又说，「主对那些呼求祂名的人是丰富的。」你要得救么？呼
喊主名。千万不要说，「李弟兄，我已经得救了。」是的，但你还没有从脾气里得救出来，
你还需要得救脱离脾气；你还没有从自己里得救出来，你还需要得救脱离自己；你还没有从
老旧里得救出来，你还没有从世界里得救出来，你需要更进一步的救恩。呼喊主名的就必得
救。你若肯喊「哦，主耶稣！我爱你！主耶稣，你太可爱了！」你多喊几次，你就蒙拯救了，
你就脱离你的脾气。 

 

你怎样来享受主的救恩，怎样让主来施行拯救？惟一的一条路就是把自己向主敞开。
向主敞开的路不是自己转头脑，想一想怎样向主敞开。你越想，越向主关闭。乃是忘掉你
的思想，用你的灵从深处来呼喊主名：「哦，主耶稣！我爱你。哦，主耶稣阿，我爱你。
我愿意把自己给你，像你把自己给了我一样。主阿，我爱你！」你多喊祂几次，你的灵就
向祂敞开了，祂就来施行拯救，你就与祂同活了。你就活在祂的里面，你就凭祂活着，祂
就要把你浸透，使你到处是祂，到处是神。这个就是基督徒的生活。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 



第 4 篇 接受那灵全备的供应而长大、变化和模成  
 

上一篇  回目錄   
 
 

读经：罗马十二章一、二节；以弗所四章二十二至二十四节；林后三章十八节；
罗马八章二十九节，十一章十七节；腓立比一章十九节；约翰六章五十七节。 
 

主的救恩是从里面来救拔 

 

在主的救恩中，最奇妙的一点，就是祂把祂的自己作到我们里面来。主救我们，不是
从外面来救拔；主救我们，是进到我们里头来，不光是把我们穿上，并且是把祂自己调在
我们全人里面。祂的拯救不是从外面往里去，祂的拯救乃是从里面往外来；不是从圆周到
中心，乃是从中心开展达到圆周。 

 

我们从经历中能证实这事。当我们祷告时，我们常抱着一个宗教观念，总以为我们的
拯救是从天上来的，是从外面来的；我们就仰起头来，向上观看，祷告，呼求。但是经历
告诉我们，祷告来祷告去；有的时候，仅仅就是一点祷告；还有的时候，几乎连祷告都没
有；在我们的里头就钻出一个拯救来。我们是盼望拯救从上面来，那知主的拯救是从我们
里头来。为什么？因为在我们得救的那一天，就在我们悔改、认罪、相信、求告主的那一
刹那，这位奥妙的主，在我们不知不觉间就进入我们人的最中心地方，祂就进到我们的灵
里来了。你也许毫无知觉，但是因着你信祂，求祂，祂就进到你的灵里。并且这个奥秘事
实的成就，一点都不在我们的感觉。并不是说，祂进到你里头了，你就满有喜乐，满有甜
美，你就释放起来了。有的时候，也有一些人是如此；但是大多数的人不是如此，主耶稣
就是在安静中，在我们不知不觉里，进到我们的灵中。我们毫无感觉，还不知道有这样一
回事发生，但是主耶稣确实进到我们里面来了。 

 

我稍微举几个例子，证明给大家看。有的人信主的时候，悔改了，认罪了，相信了，
求告了，他本来是希望有事情发生，那知道毫无动静，一点没有事情发生。他相当失望，
以为所听见的福音不真实，所听见的道不可靠。那知道过了几天，有的是三天、五天，有
的是七天、八天，时间长短不同，可是都有一个原则，不知不觉从他里头出来一个东西，
你说那是能力也好，你说那是拯救也好，你说那是改变也好，名词不在乎，事实是真的，
从他里头有一个能力，把他这个人救了一下。 

 

在四十年前，有一次我传福音，有一位杜先生得救了。这位杜先生喜欢喝酒，在基督教
里混了许多年，只是从来没有悔改，也没有相信。直等到那一年我们传福音，他听了，悔改
了，相信了，求告了，他实在是得救了。他有一个邻舍，是他的好朋友，姓杨，也在基督教
里混来混去，可是又打牌，又看京戏，难得作一次礼拜，也许三个月一次，半年一次，可能
仅仅十二月二十四号去一次圣诞礼拜。这位杨先生三十几岁，他们两个都是酒友。杜先生信
主后，杨先生受了影响，也信了；那是真信了，在教会中信了，不再作教棍了。两个人很高
兴因为都信了主，都到教会里来了。一天，有一个对另外一个笑嘻嘻的说道，「我们喝一点
酒吧！」那一个说，「不好，不好，酒不好喝。」这一个就说，「我们就喝一点提摩太酒吧！
因为保罗说，提摩太阿，你的胃口不清，不要再多喝水，要稍微喝一点酒。提摩太都能喝，
我们为什么不能喝一点呢？」于是两个人举杯了。这一个人喝一口，觉得味道不对，看看那
一个；那一个喝了一口，说，「这个酒变味了，苦苦的。」两个人再喝了一口，不约而同的
把酒杯放下了，不能喝了。照着圣经来说，你可以喝提摩太酒，但是你里头有个东西顶它出
来。我告诉你，你若照着字面来遵守圣经，可能在你里面的耶稣还要来顶你哩！拯救不是从
外面教导来的，乃是从里头顶出来的。 
 

 

 

http://www.rucoc.com/Selbooks/WitnessLeeCollection/1975/3/4.mp3


再说一个例证。四十年前我传福音，还有一个人得救，他姓荆，和杜先生差不多年纪，在

海关作事。这个人高高大大的，是个东北大汉，说话很幽默，声音又高，能吸烟又能喝酒。海

关同仁常有宴会，缺了荆先生就不够开心，所以必须把他请到，他是这么一个人。他抽香烟是

一支又一支，从到办公厅开始，办公多少时间，吸烟也多少时间。有一天他来听福音，是新春

布道；他听了几个晚上，到末了一个晚上来见我，对我说，「李先生，你的道我已经听懂了，

我也很受感动。现在请问你，我怎样能得救？」我说，「这个很简单，你要认罪、悔改、相信、

求告。你回到家里，向主耶稣祷告说，「主耶稣阿！我是一个罪人！你说过这句话后，里头觉

得有什么罪，你就承认什么罪。承认过之后，就说，主耶稣阿！谢谢你，你为我钉死十字架，

我相信你，我接受你作我的救主。」他回去以后照样作，作过以后也没有什么事情发生。但是

请听，第二天早晨他照旧到海关去上班，每一天按例是带两盒香烟，但是这个早晨，不知为什

么缘故，他就这样去上班，也忘了带香烟了。在他的办公厅里，有一位同事坐在他对面，也是

吸烟很厉害的。两个人天天早晨一坐下来就对看一下，意思是说，我的烟在这儿，你的呢？你

不要占我便宜！这一天早晨，当他的同事把香烟亮出来时，他才发现：「啊呀！我忘了带香烟

了。我告诉你，我信了耶稣了！」到那个时候，他就想起他信了耶稣，并且忘了带香烟。那位

同事就说，「算了，算了。老荆，你是最能开玩笑了，又搞出新花样来，说你信了耶稣。今天

早上你可别想讨便宜，你带不带是你的事，我是一支也不给你的。」这位同事就等着看，啊呀！

整个上午没有吸烟；再看看，整个下午也不吸烟；这位同事就有点惊奇。他就是闹笑话，也不

会闹这么好阿！他就是这样不吸烟了。 

 

晚上大家照旧有宴会，请老荆来赴席；他觉得难却，就去了。到了那里，大家都逗他
的趣，老荆长，老荆短；但无论如何，他总是不声不响，笑嘻嘻的。于是又有人说，「你
们来看呀！今天老荆又有了新花样了。」但是人怎么逗他，他就是不响。他说，「我呀！
我信了耶稣，我烟也不吸了，酒也不喝了，我再也不闹了。」大家就哄堂大笑，说，「哈
呀，你算了吧！又搞出新花样来了。」大家来敬酒，他笑笑说，「谢谢。」他里头有一个
力量叫他不再喝了，他这个人就这样改变了。 

 

原先海关的同仁们都是由太太陪着去吃喝玩乐的。现在荆先生一得救，不再出去玩乐，
他的太太也不能再让出去了，所以他的太太就大气耶稣，非常怪我们这传耶稣的。荆先生一
得救，火热得很，把我们七、八个人请回家爱筵，请他太太预备饭菜。那知他的太太非常生
气，根本不去预备。那一天我也被请在内，去到那里，一看，摆在饭桌上的全是昨天剩的冷
菜。荆弟兄坐在那里，眼泪都掉下来。我们说：「弟兄，这才是爱筵，吃啊！」又有一天，
荆弟兄聚完会回家，太太等得不耐烦了；他一进门，太太就预备好了，把墙壁上挂的画片都
摔到他身上。他还是笑嘻嘻的，赞美耶稣。你要知道，这不是外面来的一个力量，是里头来
的一个力量。 

 

我能告诉你们好多故事，在传福音里的确看见主拯救人，是从里头而不是从外头。不
是主在岸上，你在深坑里头，大海里头，祂伸一只手把你救拔出来，不是这样。祂乃是从
你的口中进到你里头，把你从深坑顶上来。祂穿着你，从你里头来拯救你。 
 

包罗万有的灵是我们全备的供应 
 
 

还不仅如此，实在说来，主这个拯救的能力就是祂自己。我们的这一位主今天是赐生命的
灵，而这一位赐生命的灵是包罗万有的，在祂里头有神的成分，也有人的成分。神一切的美德
都在祂里头，人一切的美德也在祂里头。祂里头还有救赎的成分，钉十字架、了结一切消极之
物的成分。祂里头还有包罗万有的死的成分，还有复活的成分，升天的成分。这个灵里头有公
义、有圣洁、有亮光、有生命、有爱、还有得胜。一切都在这个灵里头。 
 
 
 

 



这个灵里头的成分非常浓厚，也非常众多，可以称祂作包罗万有的灵，这一位灵就是我们
的主！ 

 

这一位包罗万有的灵，祂进到你里头，第一步要作你的生命，第二步要作你生命的供应。
这里的讲究很大，我在这里必须用比方，大家才清楚。我们都知道，我们吃的饭是我们的供
应。主耶稣就是用饭比作祂自己。主耶稣说，「吃我的人，要因我活着。」我们都知道，饭
食是为着我们里头的供应。正当的饭食，里头满了各种生活素，各种营养，这些营养被胃消
化了，吸收了，输送到身体的各部分，就变成你的各种成分。我们吃进去的东西都是有生机
的，它会在我们里面起一种有生机的变化，这种变化就是新陈代谢。 

 

如果这里有一位弟兄身体很瘦弱，脸色又黄又瘦。现在怎么办呢？如果你光是在他外
面下工夫，在他脸上抹点白的，擦点红的，再给他描点黑的，这个不是生机的，乃是人工
的，这不只不能帮助他的健康，反而有害。最正当的办法是什么呢？只要给他饮最好的饮
料，吃最好的补养。连吃四个礼拜，他这个人定规又白，又红，又好看。这是里头生机的
变化，这是新陈代谢。 

 

你们原谅我说自己的事。我是一个终年讲道的人，每讲一个钟头的道，要睡三个钟头
的觉。不仅如此，还要吃得相当的好才可以。在美国，那些二、三十岁的青年人都比不上
我这个老人家。我可以一连讲五、六个小时，把他们都累倒了。那你们问我，秘诀在那里
呢？感谢主，这是主的怜悯，在我身上就是能吃，能喝，能睡。吃进来、喝进来，就成为
身体的供应。一九四八年我到福州去，住了两、三个月的光景。弟兄们安排得一点也不肯
放松，早上、下午、晚上，一天最少三次聚会，那真是累。可是在福州出一种柑子，每次
我讲完了道，他们都给我一杯柑汁。这一杯柑汁喝下去，过了两分钟就精神焕发。这就是
我里头得着了供应。 

 

主耶稣今天是包罗万有的生命之灵，祂里头的成分比任何的食物饮料都丰富，要什么有
什么，实在是全备的供应。祂这个供应进到我们里头来，不光给我们力量，更是要把祂的成
分作到我们里面，使我们有新陈代谢的变化。改变是外面的，变化是从里头来的。你的目的
是得能力，但祂的目的不是重在给你能力，乃是重在把你变一变，化一化。 

 

这里有一杯白水，现在我若加一点柠檬，再加一点茶进去，再加一点蜂蜜进去，我们
就有了一杯柠檬茶。这个柠檬茶有水的成分，蜂蜜的成分，柠檬的成分，还有茶的成分。
这些调在一起，的确有一种生机的营养，能供应你力量。但是，请听，主耶稣的目的不重
在供应你力量，祂的目的重在把祂的成分，祂的素质作到你里头。叫你的里头起生机的变
化。 
 

不是讲饮食学，乃是烧饭吃 

 

当然，这件事不是光听道理能得到的，因为道理讲来讲去，也不过是给你一种知识，
一种了解，一种明白，并没有叫你得到主的素质，主的成分。 

 

比如一位弟兄重伤风，病了六个礼拜，黄干枯瘦；我想帮助他，可是只会说，不会作。
我只会对他讲饮食学，不会作饭给他吃。我从早到晚就拿一本饮食学来教训他，告诉他缺少
这个，缺少那个，应该这样，应该那样。我把有关饮食学的学问，统统说给他听了，请问这
对他有什么用？我告诉你，我不讲他还好一点，我越讲，只有叫他越枯瘦。他得了许多知识，
但对他一点用也没有。但现在他的妈妈来了，非常爱他，什么也不对他讲，就是一天烧三次
好饭给他吃，吃到末了，他就壮起来了。 
 

 

 



今天的基督教难处在那里呢？都是讲饮食学，没有烧饭。连我在内，我都怕自己是在
讲饮食学，没有烧饭给你们吃。我怕好些人从各地教会来一听，「哦！李弟兄还是讲从前
的道！呼求主名，祷读主话，我们都听过了。」亲爱的弟兄姊妹，我不是问你有没有听过，
我是问你吃过了没有？我不是来给你们补课，我是来给你们补养道没有多少用，只有灵才
有用。灵就是主自己。灵是粮食，灵是生命，灵是生命的供应，灵里的供应是无所不备的，
是全备的供应。 

 

弟兄姊妹，我们要在这点上转一转，真是难！我们生来就是在天然里头，等我们长
起来是在文化里头，我们入了教又在宗教里头；这三种东西：天然，文化，还有宗教，
就把我们这个人包起来了。这三层就是帕子。在我们人的身上，不只有一层帕子，乃是
有三层帕子。一层是天然的帕子，一层是人类文化的帕子，还有一层是宗教的帕子。我
怕你听了千篇道，万篇道，里头还是宗教观念。 

 

宗教是没有灵的。宗教只是有所宗而施教，宗教就是一直教导你作这个，教导你作
那个，教导你许多许多。但是，宗教从来没有给你一点的供应。你以为今天在教会中也
是如此，就是道阿，讲阿，听阿，就是这样。这个观念错了。所以我里头的确背了一个
重担。我在主面前，从深处仰望：「主阿！把各地的教会都带到一个窍里头，叫他们看
见，他们今天不需要道，他们今天需要灵。」你今天不需要道，你今天需要灵。道是来
教导你，灵是来供应你。 
 

供应带来变化 
 
 

但是，神的目标不是为着供应，神的目标乃是为着变化。今天晚上，我的负担就在于
变化。主阿！把我们变化了！敬教观念是说，这里有一个人，是急脾气，要把他教一教，
要把他改一改，对他说，「某人哪！你是个急脾气，急性子，什么事都是急的。你要了解，
你这个人需要改一改。」但主不是这样，主是要你天天把祂吃一点，天天把祂接受到里面
一点。祂是灵，你能把祂接受到你里头。祂没有意思来改你的急脾气，但是祂进到你里头，
今天进一点儿，明天进一点儿，后天再进一点儿，祂的素质，就是那个灵，就进到你全人
各部分里去，甚至进到你的天性里去，很自然地就把你这个人变化了。也不是专一来把你
这个快的人变成慢的人，或者专一来把你这个慢的人变成快的人，都不是。祂就是把你这
个人变了，把你的素质变了。罗马十二章二节说：「只要心思更新而变化。」林后三章十
八节说：「变成主的形状。」这两处的「变」，原文都是「变化」。主的路就是借着把祂
供应到我们里面，而把我们变化成祂的形状。 
 

野橄榄枝子接在真橄榄树上 
 
 

罗马十一章说，我们这些外邦人都是野橄榄枝子；我们因着信主，就被接在真橄榄
树上，得着真橄榄根上的肥汁。在真橄榄树的根里头有汁浆，有生命的浆，那就是肥汁。
野橄榄枝子接在真橄榄树上，那个生命的汁浆就进到枝子里头去，那个枝子就得着供应
了。我信你作基督徒，定规有这个经历，就是经历你是一根野橄榄枝子，接在真橄榄树
上，真橄榄树的生命汁浆就供应了你的全人。若有这个经历，我就劝你从今后把外面的
教导都忘了吧！忘掉外面的教导，就注意里面汁浆的供应。 

 



 
 
 
 
 

 

这个生命汁浆来供应你，不光是加给你力量，还叫你变化。怎么变化呢？你看，这
个橄榄枝子是野橄榄，它的性质是野橄榄，它的素质也是野橄榄；但是因为它接在真橄榄
树上，真橄榄树上的汁浆得以供应到野橄榄枝子上，这汁浆就把野橄榄树枝变化了。变化
来变化去，就有橄榄结出来了。从前野橄榄结的橄榄是又苦又涩，现在真橄榄汁从野橄榄
枝经过，把野橄榄枝子的素质变化了，所结出来的橄榄是又香又甜。不仅如此，这一
个橄榄枝子所结出来的橄榄，它的形像就和真橄榄一样一式。 

 

在橄榄结果子的过程中，你要知道，它是天天荣上加荣的。前一个礼拜，你来看它，
它是一点点。过了两个礼拜，你再看它，它大了一些。再过两个礼拜来看，更大了一些。
在初期的时候，没有那么多荣耀；等到末了成熟的时候，你就看到这一个橄榄果子满了
荣耀。在过程中它是荣上加荣。这个荣上加荣，在林后三章十七节的意思乃是说，从这
一种程度的荣耀，增加到另一种程度的荣耀。 

 

我们所愿望的，是在这一个时代里头，能看见一地一地有教会兴起来，各处的教会不
是重在讲道，乃是重在开人的窍，给人异象；用光照耀人，叫人看见他所需要的不是外面
的教导，乃是里头生命的供应。也给人看见，当他信主得救的时候，这个生命的源头，就
是包罗万有的基督，也就是包罗万有的灵，已经在他里面了。他就学习活在这个包罗万有
的灵里头，享受这个灵，天天接受祂全备的供应；这样，一天过一天，这个供应就把他的
素质变化了。一月过一月，一年过一年，在各地教会中，你看见那些经常聚会的弟兄姊妹，
天天在变，天天在变。就好像那个野的橄榄枝，接在真橄榄树上；它刚刚接上去时，你看
不到多少的变动，它就是吸取吸收真橄榄树上的肥汁，叫它里面得了供应。慢慢慢慢你就
看见，有新芽长出来了。慢慢地开出一点小花来了，慢慢地又出来一个小果子了。你过两
个礼拜看一看，果子长一点儿；再过两个礼拜看一看，又长了一点儿；长到末了，成熟了，
就是一颗又香又甜的橄榄果子。我盼望各地教会就是如此，一年过一年，都有弟兄姊妹在
那里接受基督，享受祂的丰富，得着祂全备的供应，而在素质里起了变化。不是外面的样
子忽然改了，乃是里头的素质变了，改了，慢慢地，一个一个的弟兄姊妹都与前不同了。
不是忽然间的一个变化，乃是经常的，生命中的新陈代谢作用，显出一个结果来。 
 

借变化长成主的形状 
 
 

弟兄姊妹，这就是主在今天所要的教会。主要的教会，不光是众圣徒在合一的立场上；

主所要的教会，也是在合一立场上的众圣徒，天天在那里吃基督，享再基督，吸取祂里头丰

富的供应，得着祂全备的供应，先进到他们的灵，再进到他们的心思、情感、意志，进到他
们全人的各部分，把他们的素质变化。这个要证明给我们看，我们所信的不是道理，乃是一

位活的灵；我们所传的不是一篇又一篇的道，乃是一位活的基督。我们这样对你说过一个钟

头，你听不听懂，我们不在意；我们在意的，是你灵里头碰着基督了。我们并不盼望你把所



听的道都记在心里，我们只盼望你的里头给基督碰着。你的里头一碰着基督，你就有窍了，

你回家就能自己来接触主，和祂交谈一点儿，多和祂祷告一点儿，多和祂在一起一点儿，你

的里头就得着供应。一点又一点，一点又一点，祂的素质就进到你的素质里头，把你的素质

变化了。那个变化不是行动上的改革，乃是生机上的新陈代谢。在这里头有变化，也有长大。
实在说，长大就是变化。而这个变化的结果就是模成，把我们一个一个都模成主耶稣的形像。

到这一个时候，神创造人原初的目的就完全达到了。神当初创造人，就是要叫人有祂的形像，

来彰显祂。现在我们这些蒙救赎的人，不光有祂的形像，并且有祂的生命，有祂的素质调到

我们里面，叫我们全人起了生机的变化。变来变去，我们就长成了祂的形状了。 

 

 

每一种生物都有它确定的生命，都有它确定生命的性质，也都有它生命的能力，还
都有它生命的形状。比如一粒凤仙花的种子，在这粒种子里头有一个生命，有一个能力，
也包含着一个形状。你只要把这粒种子种到地里去，让它长，长，长，它不光有力量长，
长来长去就长出凤仙花的形状来了。它不必像工厂作塑胶品一样，外面要有个模子，而后
扣出一个样子来。凤仙花的形状不是扣出来的，凤仙花的形状是长出来的。菊花的形状不
是扣出来的，菊花的形状是长出来的。植物如此，动物也是这样。一只小狗，或是一
只小猫，才生下来的时候，你就是不太会分那是狗，那是猫，也不要紧；你就叫它们
两个长就好了。小狗长的时候，不必找一个木匠来，作一个模子套在它身上。你让它
长，长来长去，就长出狗的形状来。一只小狗，再怎样长，也不会长出两只牛角出来。
一只小猫，你怎样给它长，也不会长出一个马的样子。因为在它的生命里头，就有本
身确定的形状。 

 

神的形状就在神的生命里头。主耶稣的形状就在祂的生命里头。你只要让主耶稣的
生命在你里头长，祂的生命就具有一个形状，长来长去祂的形状就长出来了。所以，你
可以说这是长大，你也可以说这是变化，你更可以说这是模成。我们都蒙创造了，我们
也都蒙救赎了，我们也都蒙重生了。感谢赞美主！我们今天就在这过程中享受祂全备的
供应，得着祂丰富的素质，叫我们里头的本质得以有生机上的变化。这个生机上的变化，
就叫我们长大，叫我们变化，也就叫我们模成。这是任何的道理作不到的，只有这一位
灵能作到。阿利路亚！祂是灵，祂在我们里头作我们全备的供应。 

 

亲爱的弟兄姊妹，我今天晚上从深处盼望，你们在座的每一位，能把多少年来所听
的道全数摆在一边！你记得那些道也好，不记得那些道也好，都无所谓。你我今天要看
见的就是，在我们里头有一位包罗万有的灵，祂有全备的供应；祂这个供应是有机的供
应，是能起变化的供应。你只要一再享受祂，天天享受祂，让祂多而又多的加到你的里
面，你就自然的长大，变化，也就模成祂的形状。求主怜悯我们，我们都应当为这一个
祷告，为这一个在主面前有仰望。 
 
 
 
 
 
 
 


